
 

École polyvalente Nicolas-Gatineau 
 

Conseil d’établissement 
 

Le mercredi 13 janvier 2021 
Rencontre virtuelle 

 
 

Absences :  
DUGAL, Geneviève  
HARMOUCHE, Suzanne 

 
Direction 

 
Stéphanie 
Bourbonnais 

Commissaires 
 

Parents 
DESGAGNÉ, Tina 
GOUDREAU, Annie 
MALTAIS, Jérôme 

ROY, Monique 
VALIQUETTE, Michèle 
BARIL, Mireille 
EBENS, Koku Senaya 

LALONDE, Chantal 

Personnel 
BARRIÈRE, Frédéric 
COUTURE, Julie 
DESLAURIERS, Daniel 
DUQUETTE, Geneviève 
FRANCOEUR, Chantal 
LAMBERT, Mélanie 
PELLERIN, Sandra 
ROBICHAUD, Simon 

Communauté 
 

Élèves 
CREVIER, Lory  
PILON, Catherine 

Invités 
Nancy Schoenfeldt 

 

1. Ouverture de la réunion et présences 
 
Quorum confirmé 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 
Ajout au point 8 : journées pédagogiques additionnelles (point décisionnel) 
Le Points divers devient donc le point 9 
Ajout 9.1 : Éducation physique  
 
Résolution C-ET2021-13          Proposée par Mme Geneviève Duquette 
       Appuyée par Mme Sandra Pellerin 

- adopté à l’unanimité 

 

3.  Adoption du procès-verbal du CÉ du 9 décembre 2020 
 
Il faut noter le fait que M. Maltais est arrivé en retard, mais s’est joint en cours de route. 
 
Résolution C-ET2021-14          Proposée par Mme Monique Roy 
       Appuyée par M. Frédéric Barrière 

                                  - adopté à l’unanimité 
 
 



3.1 Suivi au Procès-verbal 
Lien internet pour la formation obligatoire envoyé aux nouveaux membres du CE : 
vérification auprès de ceux-ci, pour connaitre ceux qui l’ont complétée, ceux qui 
l’ont débutée et ceux qui ne l’ont pas encore entamée. Trois de nos membres l’ont 
complétée. Aucun n’est actuellement en train de la suivre. Certains ne l’ont pas 
encore débutée. 

 
4.  Programmes d’études 2021-2022 
 
Présentés par Mme Bourbonnais et Mme Schoenfeld. 
 
Mme Bourbonnais met l’accent sur les changements effectués. Notamment, on élimine les 
chevauchements à cause des bulles-classes (on prévoit en fonction d’un maintien des 
restrictions sanitaires pour septembre prochain). On élimine également le cours PPO en 3e 
secondaire, au profit des périodes plus nombreuses en mathématiques. On élimine aussi les 
cours d’anglais enrichi, pour les mêmes raisons de respect de bulles-classe. 
 
 
Résolution C-ET2021-15          Proposée par M. Daniel Deslauriers 
       Appuyée par Mme Monique Roy 
                                                     - adopté à l’unanimité 
 

 

5. Normes de passage 2021-2022 
Point d’information 
 
Annulation des possibilités de reprises des maths de 2e en 3e  secondaires 
Il faut retirer les règles concernant l’anglais enrichi en 4e et 5e secondaires 

 
 

6. Communications 
Point d’information 
 
Mme Stéphanie Bourbonnais, directrice : 

 Consultation par courriel la semaine prochaine, au sujet des contributions financières exigées 
des parents. 

 Retour en classe du 18 janvier prochain : on souhaite optimiser la distanciation en salle de 
classe le plus possible. Une classe causait particulièrement problème à ce sujet, donc ce 
groupe changera de local jusqu’à nouvel ordre. 

 Toutes les classes ont été nettoyées et désinfectées 

 Les temps de repas/collation se dérouleront à nouveau en classe. Il n’y aura plus d’élèves qui 
mangeront en cafétéria, au moins jusqu’au 8 février. 

 Les élèves devront dorénavant porter le masque de procédure en tout temps. Deux masques 
par jour seront fournis. Le matin, ils le recevront dans l’autobus ou par leur enseignant à la 
première période et en début d’après-midi. Le matin, les élèves qui ne prennent pas le 
transport scolaire arriveront avec un couvre-visage. C’est un choix fait par l’administration 
pour des raisons de faisabilité, etc. pour la distribution sécuritaire des masques, malgré la 
directive gouvernementale. Cela concerne malgré tout un faible pourcentage des élèves. 



 Une vidéo a été préparée pour informer les élèves au sujet de la nouveauté concernant le port 
du masque de procédure et des règles d’utilisation sécuritaire de ces masques. 

 La direction est satisfaite de tout ce qui a été fait depuis la rentrée. La preuve que tout a bien 
fonctionné, c’est que beaucoup moins de classes ont été fermées que ce qui était anticipé à la 
rentrée. 

 L’accent sera à nouveau mis sur l’application des mesures sanitaires, sur le lavage des mains et 
sur le port du masque 
Q : qu’en est-il de la ventilation dans l’école ? Plusieurs rumeurs circulent à ce sujet.  
R : nous avons un système d’aération mécanique en fonction 24h/24. C’est d’ailleurs pour 
cette raison qu’aucune fenêtre ne peut s’ouvrir. La ventilation et l’aération sont excellentes. 

 Confiance face à la rentrée des élèves la semaine prochaine. Tout est prêt.  

 Mêmes horaires qu’avant Noël : 3e secondaire- une journée sur deux/ 4e sec : les avant-midis 
seulement 
Q : concernant les cours de musique ? Il semble qu’il y avait différentes problématiques 
R : L’auditorium est devenu une salle de classe avec des tapis lavables, spécifiquement pour les 
cours de musique-vent, afin d’assurer un contexte sécuritaire. Un gros remaniement s’est 
effectué dans les derniers jours avant Noël à ce sujet. 

 Report de la fin d’étape, tel que permis par le Ministre, au 5 février prochain. 

 La plupart des services qu’on offrait en décembre continueront d’être offerts. Plusieurs 
parascolaires sont impossibles à offrir, mais nous avons beaucoup d’idées pour occuper et 
dynamiser les élèves. Secondaire en spectacle, notamment, devrait se mettre en branle sous 
peu. 

 On rappelle qu’il n’y aura aucun examen ministériel cette année, ce qui sera la même chose 
pour les évaluations CSSD. Il n’y aura donc aucune session d’examen cette année, les cours se 
poursuivront jusqu’à la fin juin, afin de maximiser le temps d’apprentissage. 
 

 
Membres du personnel : 
Unité 1 (Frédéric Barrière) 

 Souhaits d’une année différente 
 Très hâte de revoir leurs élèves. 
 Pour la plupart, ce fut une première expérience d’enseignement à distance. Les 

enseignants ont beaucoup appris de cette expérience à distance 
 La collaboration est extrêmement présente entre tous les membres du personnel pour 

faire de l’enseignement à distance un succès, malgré les défis et problèmes techniques. 
 

Unité 2 (Geneviève Duquette) 
 Diner de la classe gagnante de décembre a été grandement apprécié par les élèves et les a 

motivés pour le retour en janvier. 
 

Unités 4-5 (Simon Robichaud) 
 Les élèves manifestent une hâte de pouvoir socialiser, surtout depuis l’arrivée du couvre-

feu qui a limité encore davantage leurs contacts. 
 

Unité 5 (Daniel Deslauriers) 
 Hâte de revoir les élèves en présentiel ! 

 
 



Unité 6 (Sandra Pellerin) 
 Bonne année à tous 
 Certains défis technologiques qui sont survenus. Élèves ont une satisfaction variable, 

certains ont hâte d’être de retour, d’autres sont bien à la maison 
 Les élèves en stage dans des milieux essentiels ont pu poursuivre leurs stages. 

 
Unité 7 (Julie Couture) 

 Bonne année à tous 
 L’enseignement à distance se déroule bien, les élèves participent bien 
 Élève de 5e secondaire, Noémie Hammond, dont l’article a été publié dans le Droit en 

décembre, texte écrit dans le cadre de son cours de journalisme. Sujet : la rentrée toute 
particulière vécue cette année.   
 

Personnel de soutien (Chantal Francoeur) 
 Le suivi s’assure du mieux possible avec les élèves malgré le télé-travail 
 Les ateliers concernant la dépendance seront de retour. La planification s’est effectuée 

parmi les journées de télétravail 
 

Personnel professionnel (Mélanie Lambert) 
 Psychoéducation : #gardecapourtoi – sera de retour. Le service de police est en 

train d’adapter l’offre de service pour s’ajuster aux bulles-classe 
 

Représentantes des élèves  
      Catherine Pilon et Lory Crevier 

 Le conseil étudiant réussit à se rencontrer grâce à TEAMS. Cela se fait durant les journées 
pédagogiques, afin d’assurer la cohérence entre les différents horaires de fréquentation. 

 Les cours se déroulent relativement bien. 
 La pause de Noël a fait du bien, mais déjà, les élèves ont hâte d’être retour en classe, car ils 

n’en peuvent plus des écrans 
 

Représentant au comité de parents (Jérôme Maltais) 
 10 connexions pour les formations de la FCPQ, donc 25 connexions sont 

disponibles pour suivre ces formations.  
 251 personnes à la formation sur les plans d’intervention. Beaucoup d’intérêt 

manifesté par les parents à ce sujet. Ce n’est pas simple à comprendre pour les 
parents lorsqu’ils vivent un premier PI.  

 Plusieurs écoles du CSS ont été testées pour la qualité de l’air.  
 Présentation sur la planification de la clientèle qui change : certains secteurs 

débordent 
 Démarches en vue d’une application pour le transport, après la demande des 

parents qui souhaitent être avisés quand un autobus est en retard, par exemple. 
Aucune date disponible actuellement. 

 FCPQ : à partir de lundi prochain, tous les lundis soirs, il sera offert de mini-
formations en direct pour les parents. Association avec Escouade-Edu. Formations 
de 60 minutes sur le thème général : Comment faire pour assister nos enfants dans 
leur parcours. C’est gratuit. Les sites de communication (web, fb) présentent les 
informations. 

 
 



7. Activités culturelles, sociales et sportives 
Aucune activité à présenter 
 

 

8. Journées pédagogiques 
La 3e journée annoncée par le Ministre dans les dernières semaines, tel que proposé par les 
enseignants, serait le 11 juin 
 
Résolution C-ET2021-16          Proposée par Mme Tina Desgagné 
       Appuyée par Mme Julie Couture 
                                                     - adopté à l’unanimité 

 
 

8. Points divers 
8.1 Éducation physique – par Michèle Valiquette : on questionne certaines pratiques de 
l’équipe d’enseignants en éducation physique concernant les notions de poids, de saines 
habitudes, d’IMC, etc. Il serait pertinent que l’équipe se questionne à ce sujet, afin d’assurer 
un discours positif et réellement sain aux élèves. 
8.2 Mme Lalonde : remerciements à Mme Bourbonnais et à M. Touati. Son fils autiste a reçu 
un chien Mira en novembre. Les contacts avec l’école à ce sujet ont tous été très positifs, très 
bienvaillants, très ouverts. Ce ne sont pas toutes les écoles qui sont aussi ouvertes à accueillir 
un chien Mira à l’intérieur de ses murs. Gros remerciements à toute l’équipe pour cet accueil 
et cette ouverture. 

 
 
Levée de l’assemblée à   19h33 Proposée par Mme Sandra Pellerin Appuyée par Mme Chantal Francoeur 
 
___________________________________  ___________________________________ 
Stéphanie Bourbonnais     Jérôme Maltais, président 
 
 
_______________________________ 
Michèle Valiquette 
Secrétaire d’assemblée 


